

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOMENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Etranj y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRNSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI. - NÚM 2,634. DE LA NOCHE. MADRID. MARTES 29 DE DICIEMBRE DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## IMPORTANTE.

La empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha dispuesto en favor de sus constantes suscritores, lo siguiente:

Los suscritores de Madrid que pagan un año adelantado, á contar desde 1.º de enero próximo, satisfarán solo á razon de SEIS REALES al mes, y los que abonon un semestre pagarán á razon de SIETE REALES.

Los suscritores de las provincias que adelantan un año, pagarán á razon de OCHO REALES al mes, y los que se suscriban por un semestre pagarán á razon de NUEVE REALES.

Los suscritores de Madrid que quieren disfrutar de esta gran rebaja, no tienen mas que avisarlo en la administracion, calle del Rubio, núm. 23, y esta se encargará de hacer la cobranza á domicilio.

Para hacer su abono los suscritores de las provincias, deberán, ó pagar en metálico en Madrid por medio de comisionados, ó enviar libranzas de correo ó de otra casa de giro.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 28.

En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español á 51-3/8; el exterior á 00-00; el diferido á 47-1/4; la amortizable, á 00-00. El 3 por 100 francés, á 66-50; y el 4 1/2 á 94-40.

Londres 28.

Los consolidados ingleses quedaban de 91 1/2 á 5/8.

La Epoca se congratula de que el actual gabinete piense en presentar á las Cortes una ley de empleados, cuestion que, á juicio de aquel periódico, viene siendo en nuestro pais, no solo el cumplimiento de un alto deber de buena administracion, sino una cuestion social resuelta, un ensayo para desterrar la inestabilidad en las funciones públicas y para exigir mas de los servicios que al Estado se prestan.

Un periódico de anoche dice que la comision del Congreso que examina el proyecto establecido una comision de senadores y diputados que entiendan en los presupuestos de Ultramar, lleva la idea de dar toda la intervencion posible al Parlamento en las cuestiones de Ultramar, y pedirá todas las garantías que exige la buena administracion de nuestras Antillas y de nuestro archipiélago filipino.

En Cádiz, Santander y Alicante se proyecta la creacion de casinos donde se reúnan los partidarios de la union liberal. Cree un diario que antes de un mes no habrá poblacion importante donde no sea fundada la resolucio de los de Madrid.

Aboga anoche La Epoca por la reforma inmediata de los aranceles, porque se trate con Su Santidad sobre la disminucion de los dias festivos, porque se atienda al ensancho de las poblaciones, porque se estudien los medios de que la contribucion de consumos no grave en primer término á las clases necesitadas, y añade, que con estas medidas, el gobierno que las realice se habrá hecho acreedor á la consideracion pública y realizado en provecho de su patria uno de esos servicios que pasan á la historia con caracteres indelebles.

Lejos de disminuir el frío, ha llegado á marcar el termómetro de Reaumur en la madrugada, estos últimos dias, cinco grados bajo cero.

Parece que el Banco ha recibido estos últimos dias remesas de dinero de varias provincias, con cuyas cantidades y las que diariamente le facilita la casa de moneda, podrá atender al cambio de billetes con desahogo.

La Epoca de anoche, viene, en cierto modo, á confirmar cuanto ha asegurado estos dias La CORRESPONDENCIA, diciendo que el gabinete «continuará en el poder hasta que un voto de las Cortes ó un suceso cualquiera en el Parlamento ofrezca á la corona los medios mas oportunos de conocer cuál es la opinion de los Cuerpos colegisladores.» La Epoca tiene por inexactas las noticias que han surgido de estos dias, ya sobre deseos de varios ministros de dejar el poder, ya respecto á su reemplazo por mayor ó menor número de hombres importantes del Parlamento.

Dícese, que cumplido ya ó próximo á cumplirse el tiempo que necesitaba para optar á las ventajas de una larga y distinguida carrera, el representante de Inglaterra en nuestra corte no tardará mucho tiempo en ser reemplazado en sus elevadas funciones. Para sucederle se indican muchos nombres, entre ellos los de lord Howden y Hudson; pero el reune mas probabilidades parece ser el ministro de Inglaterra en Suecia, primer secretario que fué de la embajada inglesa

en Madrid durante la mision de lord Clarendon.

En su última hora dice anoche El Eco del Pais:

«Circulan diferentes rumores sobre la provision del ministerio de Ultramar. Aseguran unos que se ha ofrecido á un importante individuo de la fraccion conservadora de la union liberal, y que no lo ha aceptado; dicen otros que se ofreció despues al Sr. Gonzalez Brabo, y que han surgido dificultades para su nombramiento.»

No son ciertos los rumores á que se refiere nuestro colega.

Un periódico ha dicho que el Sr. Mon y sus amigos se niegan á formar parte del círculo de union liberal; pero El Eco del Pais dice que el Sr. D. Roman Goiderrotea, muy amigo del Sr. Mon, forma parte de la junta directiva, y que á la primera reunion celebrada asistieron el Sr. Mena y Zorrilla y otros amigos políticos del ex-embajador en Paris.

El señor duque de Valencia ha pasado en Madrid las Pascuas, siendo por consiguiente inexacto su viaje á Aranjuez y las reuniones de amigos suyos que en aquel real sitio debian verificarse, segun han anunciado algunos de nuestros colegas.

Léese en La Epoca:

«Parece confirmarse la noticia del próximo enlace del duque de Frias con la señorita Balte, una vez realizado su divorcio con el enviado de Inglaterra en Madrid. Se nos dice que ha abrazado la religion católica y que solo falta para este enlace el permiso de S. M.»

La Nacion Española dice que son falsas todas las noticias de crisis ó modificación ministerial. «No hay, añade, indicios de crisis total ó parcial, y cuanto en contrario se diga es invencion ó sueño de las oposiciones, que en su vana impaciencia se han llegado á figurar que anticiparán la caída del ministerio anunciándola continuamente. Inútiles esfuerzos. El gabinete Miraflores, está cumpliendo un fin de gran importancia, la organizacion del partido conservador.»

Segun vemos en los periódicos de Valencia, la sociedad de Amigos del Pais ha acordado colocar en el Asilo de párvulos, que se inauguró en aquella ciudad el dia 19 de noviembre último una lápida de mármol en honor del fundador, el escelentísimo Sr. D. José Campo, por el señalado beneficio que dispensa á Valencia, y por la participacion moral que en tan meritorio hecho conceden á dicha sociedad, bajo cuyos auspicios é inmediata inspiracion han colocado á aquel piadoso establecimiento.

Segun la Patrie la circular del gobierno francés relativo al Congreso limitado, ha sido favorablemente acogida en Turin, y es de creer que no se hará esperar la adhesion del gobierno italiano.

El Banco de Inglaterra ha reducido el 7 por 100 el tipo de sus descuentos. La situacion monetaria de Europa va mejorando.

Aunque la prensa anglo-americana da grandes proporciones á la resistencia de Juárez en Méjico, dice un periódico de Madrid que las negociaciones están muy adelantadas para un arreglo con Doblado y Comonfort, únicos hombres que tienen importancia y que permanecen al lado del presidente de la república mejicana. Hay que tener presente, sin embargo, las dificultades que quedan por vencer allí á la intervencion francesa; sobre todo en presencia de los triunfos de los Estados- Unidos del Norte de América y su natural resistencia á todo proyecto de imperio mejicano. Tambien puede ser un grave inconveniente la frialdad y fraterazgo que, por efecto de su actitud en la cuestion del Congreso europeo, toman las relaciones entre el Austria y la Francia, lo cual pudiera aplazar la ida del archiduque Maximiliano á Méjico, aun cuando correspondencias de Miramar afirman que está resuelto á aceptar la corona mejicana, apenas Juárez, que hasta hoy ha huido hasta San Luis de Potosi, abandone el territorio de Méjico.

Niega La Epoca que haya dicho, como por algunos periódicos se ha supuesto, que el Sr. Posada ó el señor marqués de la Vega de Armijo pensarán un solo instante en presentar al Congreso una proposicion declarando que la Cámara habia oido con gusto las esplicaciones dadas por el ministerio de la Guerra con motivo de la lectura de la carta de Tolosa.

Insiste La Epoca en asegurar que nada absolutamente, nada hay en el ministerio de Estado que pruebe acusaciones verdaderamente odiosas que se han lanzado con motivo de la lectura en el Congreso de la carta de Tolosa. «Si es cierto, añade, que el Sr. Isturiz, por órden del gabinete de aquella época, se presentó á lord Clarendon para darle gracias por haber rechazado supuestos planes contrarios á la dinastia, cierto es tambien que de los

ministros de S. M. la Reina de Inglaterra no salió una sola frase que afirmase la existencia de semejantes proyectos y que nuestro digno embajador en Londres, que dejó aquella corte antes de los acontecimientos de junio de 1854, manifestó una y otra vez al gobierno de S. M. que semejantes noticias carecian de todo fundamento y eran abiertamente contrarias á la lealtad de ilustres patricios, amantes siempre de su Reina y de su patria.

Al rectificar La Epoca la noticia del fallecimiento del ilustre escritor don Ventura de la Vega, que ha dado casi toda la prensa por una equivocacion altamente lamentable, dice que la circunstancia de que el Sr. Vega está un tanto delicado, aunque sin ofrecer gravedad alguna, y la de haber fallecido en su misma casa el Sr. D. Manuel Maria de Aguilar Manrique de Lara, gran cruz de Isabel la Católica, gentil-hombre de cámara y encargado de negocios que ha sido, hicieron creer al dueño de ella, diputado muy conocido, que el muerto era nuestro ilustre poeta, llevando la noticia á las Cortes, de donde se estendió por Madrid. El Sr. D. Ventura de la Vega ha sido objeto con este motivo, de las mayores pruebas de aprecio por sus numerosos amigos y admiradores. El Sr. Vega debe tener el consuelo de que otro ilustre poeta tambien, el señor don Juan Nicasio Gallego, vivió en vida anunciada su muerte, lo cual no le impidió conservarse mucho tiempo para sus amigos y para su pais.

Segun nos escriben de Cardona, dice El Pueblo, parece que ha habido algunos disgustos entre el corresponsal que tiene en aquel punto El Telégrafo, diario de Barcelona, y los empleados de aquellas salinas, por no haber sido muy del agrado de estos la denuncia que de ciertos abusos publicó aquel periódico.

Sigue aplaudiéndose en Jovellanos la notable zarzuela La Conquista de Madrid, original de los Sres. Larra y Gaztambide, y llamando cada dia mas la atencion el lujo desplegado por la empresa en trajes y decoraciones. Entre estas sobresale la del acto segundo, magistralmente ejecutada por el pintor catalan Sr. Plá, que se ha dado á conocer en ella como un gran artista escenógrafo. El momento, sobre todo, de aparecer la aurora, es un cuadro que produce en el espectador una sensacion profunda, añadiendo muchos quilates á la belleza del final. El mismo señor Plá se ocupa en la actualidad de pintar el techo y alguna decoracion para el teatro que ha de formar parte de los Campos Eliseos.

Dice La Epoca que si la situacion actual continúa, el Sr. Gonzalez Brabo recibirá una mision importante.

Los periódicos de Berna acaban de publicar una carta del príncipe Czarthoryski. El príncipe á quien se habia preguntado si el general Mirosanski habia sido suspendido por el gobierno nacional de sus funciones de organizador militar, responde que no tenia ninguna noticia de este hecho y que los últimos despachos recibidos de Varsovia, le daban su título oficial.

En Washington empieza á pensarse en la votacion del nuevo presidente. Hay un partido que desea la reeleccion de monsieur Lincoln. Entre los candidatos republicanos, el mas tamible parece ser el general Grant. Para que desista de su empeño, se trata de restablecer el cargo del general en jefe de los ejércitos del Norte, con el cual se investiria al general Grant si consintiera en firmar la promesa de no presentarse candidato á la presidencia antes del año de 1870.

El príncipe de Augustenbourg ha sido recibido en Munich por el rey de Baviera con todos los honores que se hacen á los soberanos.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un real decreto concediendo á D. Pedro Martinez Sanz, D. José de la Cuesta y Santiago, D. Pedro Pombo Fernandez, D. Gregorio Garcia de los Rios, D. Gabriel Benito y Martinez, D. Felipe Saez y Velasco, D. Ciriaco de la Cámara, D. Eduardo Ruiz Merino, D. Domingo Gutierrez Calderon, D. Ramon Fernandez Bustamante y D. Modesto Martín Cachurro, en su nombre y en el de otros comerciantes y propietarios de Valladolid, la autorizacion que han solicitado para establecer en dicha ciudad una sociedad anónima de crédito con el título de La Union Castellana. La duracion de la sociedad será de 40 años, á contar desde su constitucion definitiva. La Union Castellana tendrá su domicilio en Valladolid; pero estará facultada para establecer agencias en cualquier punto de la Peninsula y posesiones españolas. El capital de la sociedad será de 72 millones de reales representados por 36,000 acciones de á 2,000 reales cada una, divididas en series.

La suscripcion para aliviar las desgracias de Manila ascendia ayer á 4 206 935 reales.

Durante el mes de octubre los artículos principales de consumo han tenido en España el precio medio siguiente: trigo 48,65 fanega; cebada 27,75; centeno 31,25; maiz 34,36; garbanzos 27,10 arroba; arroz 28,36; aceite 61,34; vino 20,04; aguardiente 33,12; carnero 1,94 libra; vaca 1,99; tocino 3,66; paja de trigo 2,35; id. de cebada 2,14.

De lo dicho por La Iberia deduce otro periódico que El Clamor ha sido escumulado, sin tener en cuenta que el Sr. Corradi predicó la abstencion con notable entusiasmo; pero que no es esta sin embargo, la principal cuestion. «Trátase, dice, de que el Sr. Olózaga ha declarado que el partido progresista, caso de ser llamado al poder, aceptaria la legalidad existente á reserva de hacer triunfar sus principios por medios constitucionales. Está La Iberia conforme con esa declaracion? Lejos de aceptarla, ha manifestado que equivale á un resellamiento. Por el contrario, Las Novedades guarda prudente reserva, y el Sr. Olózaga, que inspira á este último periódico, no ha dicho á estas horas que acepta los comentarios que su discurso mereció.»

Nos hemos con qué fundamento, anuncia un periódico que se ha resuelto nombrar una comision que estudie las bases de un proyecto de ley de instruccion pública. Componen la comision los señores Laserna, Necedal, Moyano, Luzuriaga, Montalban, Bedmar el fiscal de la Rota, Bofarull, Hartzbusch y algunos otros.

Ayer ha tenido lugar en casi todos los teatros de esta corte el beneficio de las actrices, poniéndose en escena obras cuyos papeles fueron desempeñados por las señoras que componen las respectivas compañías.

En el coliseo de Novedades no pudo tener lugar esta amena funcion, por dificultades materiales; pero segun noticias, se verificará el 31 del corriente, representándose Don Juan Tenorio, cuya ejecucion está confiada única y exclusivamente á las actrices de dicha compañía, entre las cuales figura como primera la siempre aplaudida y simpática señora doña María Rodríguez, la cual ha cedido la parte que la corresponda en dicho beneficio en favor de sus compañeras.

La comedia El piano parlante, representada por la tarde durante las Pascuas, en el teatro del Circo, ha proporcionado un nuevo triunfo á su autor el joven poeta valenciano D. Enrique Gaspar, si bien adolece de algunos defectos hijos de la precipitacion con que está escrita. El público, sin embargo, la aplaude mucho y con bastante razon.

El proverbio Del dicho al hecho, escrito por D. Fulano de Tal, continúa llevando una extraordinaria concurrencia al teatro del Circo. Es un cuadro donde con vivo colorido se representa un defecto bastante general en muchas personas que llegan por casualidad á verse encumbrados por la fortuna.

El Excmo. Sr. D. Manuel Gasset, capitán general de Castilla la Nueva se halla enfermo y lo están tambien algunas personas de su familia.

Nuestro colega La Clínica, periódico de medicina de la corte, ha suspendido su publicacion.

La Libertad aboga por la conveniencia de señalar un precio bajo á las publicaciones que salen de la Imprenta Nacional.

La Razon Española dice, á propósito del dictamen del Sr. Pacheco sobre el proyecto de abolicion de la reforma constitucional, que este trabajo es, por su forma y por su fondo, digna obra de uno de nuestros hombres públicos mas autorizados y entendidos. Y añade: «Sobre esto ha añadido otro periódico que es probable sea impugnado dicho dictamen por alguna fraccion política. Si se alude á la fraccion del moderantismo histórico é intransigente, estamos conformes; por lo demas, los antecedentes liberales y conservadores del verdadero iniciador del pensamiento de union liberal son tan conocidos como su consecuencia política, y esto es la mejor respuesta que podemos dar por nuestra parte á temores que no deben tener los que sinceramente profesan las doctrinas liberales conservadoras.»

Se halla vacante la plaza de ayudante del cuerpo facultativo de la Beneficencia general, dotada con el sueldo anual de 4,500 reales. Se admiten las solicitudes en la direccion del ramo, por término de treinta dias.

Mañana tiene lugar en la forma de costumbre, una negociacion de letras á cargo de las administraciones de loterias de las provincias.

El Sr. D. Gregorio Lopez de Mollinedo ha presentado al Excmo. señor gobernador de Madrid, un proyecto para construir por su cuenta un edificio destinado á depósito y alhóndiga para la contratacion y venta de granos en esta corte.

Dice un periódico que los Sres. Cammany y Volart, de Barcelona, han ofrecido á S. M. la Reina un magnífico terno

bordado, compuesto de mantilla, velo y sombrilla, producto de su acreditada fábrica, que demuestra los rápidos progresos de nuestra industria. S. M. ha quedado tan complacida con el presente, que se ha dignado nombrarles proveedores de la real casa.

Dice un periódico inglés que el famoso Tom-King, el pugilista que venció al americano Heenan en la última lucha, cuya popularidad en Londres en estos momentos excede los límites de lo creible, acaba de ser contratado por el director de uno de los teatros de segundo orden de aquella capital, titulado el Britannia, á razon de 50 libras esterlinas (unos 4,800 reales) por cada noche que salga á la escena, en la cual no tendrá otra obligacion que la de presentarse con su traje de pugilista (Coxer) y esponer á la vista del público las formas hercúleas y la fuerte musculatura de su cuerpo. Esto basta para formar una idea de lo que es el vulgo de Londres y de la clase de espectadores que asistirá á aquel teatro.

Un periódico de Paris hace el resumen del número de piezas de caza de toda clase que han caido bajo el plomo de los cazadores de la comitiva imperial, durante la estancia de la corte en los bosques de Compiègne, del cual resulta que el total de animales muertos ha sido de 3,641, entre los cuales habia 468 venados, 419 liebres, 2,518 conejos, 2,066 faisanes, 216 perdices y 3 chochos; esto sin contar los ciervos que murieron en los dias de gran caceria.

De Paris anuncian que la situacion creada por el conflicto dano-alemán se agravaba en términos que se creia llegara á producir un conflicto. En efecto, los despachos de Altona anuncian la entrada de las tropas en la capital del Holstein y la retirada del ejército danés. Parece que en el Holstein se han enarbolado los colores alemanes y holsteinenses en medio de los aplausos de la poblacion.

Parece que una de las razones que alejan al archiduque Maximiliano de la aceptacion del trono de Méjico, es el haber declarado á Mr. Lincoln que no solo no reconoceria un imperio constituido á las puertas de la república Americana, sino que aun ni seria tolerado. Siendo imposible la evacuacion de aquel pais por ahora, considerase tambien por algunos muy precario el establecimiento de la monarquía, y de aquí resultan mil hipótesis respecto al partido que adoptara el emperador francés, no siendo al menos extraño el que se le atribuye de intentar en último extremo la conservacion de la forma republicana con un candidato mejicano.

Segun un periódico extranjero, los gobiernos Europeos piden en estos momentos los siguientes empréstitos: El gobierno francés 300 millones de francos; la Dieta Germánica 17 millones de florines; Rusia 50 millones de rublos; Austria 100 millones de florines; España 300 millones de reales; Italia 200 millones de francos; Suecia 33 millones de rixdallars; Dinamarca 10 millones de thalers; Prusia 14 millones de thalers; Grecia de uno á dos millones de dragmas. Es decir, en total unos mil ochocientos millones de reales.

Se ha hablado últimamente de la llegada á Varsovia de un ayudante del emperador de Rusia encargado de vigilar la administracion del conde de Berg. Parece que su mision es mas importante, y que tiene tambien por objeto separar de la lugartenencia de Varsovia una parte de los palatinos de Lublin y de Podlacia para colocarlos bajo el mando del general Mouravieff. Esta medida podia ser considerada como una infraccion del Congreso de Viena que determinó los límites del gran ducado de Varsovia.

L'Italia, periódico de Turin, dice que ha recibido cartas de Corfú, en las cuales se le dice que Inglaterra ha mandado suspender todos los trabajos públicos de las islas Jónicas.

La Gaceta de Cobourg anuncia que el ministerio del duque Ernesto ha hecho saber con fecha 17 de diciembre al ministro de Negocios Estrangeros del príncipe de Augustenburgo, que el gobierno de Cobourg permitirá la reorganizacion en su territorio de una parte del contingente del Schleswig-Holstein.

Ha corrido la voz de que el rey de los helenos habia huido; pero aunque todas las noticias que se han recibido de Grecia sean alarmantes, no se debe nise puede afirmar, sin embargo un acontecimiento tan grave.

Leemos en el Internacional: «Un despacho particular recibido hoy en Liverpool anuncia que se han entablado negociaciones de paz entre federales y confederados; es verdad, dice el mismo periódico, que este rumor no se ha confirmado y se acoje con mucha reserva; pero no es menos cierto que ha ejercido una gran influencia hoy sobre el mercado de Liverpool.»

TERCERA EDICION

se en el Senado para el día primero de sesión, para lo que pasado mañana conferenciará la mayoría de la comisión con el gobierno.

El conocido escritor y periodista señor D. Eduardo de Inza, se ha puesto al frente del nuevo diario liberal *El Ancho*, como redactor en jefe del mismo.

El ministerio se presentará a las Cortes el 7 de enero, día en que se reanudan las sesiones del mismo modo que se halla hoy constituido. Así parece quedó decidido en el consejo de ayer.

Llama mucho la atención en Valencia la fachada del palacio del señor marqués de Dosaguas, que se está reformando. Su autor es D. José Nicoli, muy conocido por sus excelentes trabajos artísticos. En el interior de dicho palacio ha construido diferentes piezas al estilo griego, del Renacimiento y de Luis XIII con un gusto exquisito. La escalera, aunque no de gran tamaño, es verdaderamente régia, por su elegante construcción. El todo del edificio recuerda los mejores tiempos del arte arquitectónico italiano. En el techo del comedor hay una faja en forma de elipse, llena de frutos de todas clases, y dos bellos bustos representando el uno el Invierno y el otro la Primavera.

El célebre prestidigitador húngaro monsieur Velle, que no ha podido dar como deseaba, una función a beneficio de los pobres porque las fiestas de Navidad no le han dejado disponible un teatro para ello, nos ha entregado 2,000 rs. para que los distribuyamos en su nombre entre las personas necesitadas. Con esta misma fecha remitimos esta cantidad al señor gobernador civil de la provincia para que sea destinada al filantrópico objeto del donante. Mr. Velle, que sale esta noche para Barcelona, está resuelto a volver a Madrid para el mes de abril próximo y la primera función que de entonces será a beneficio de los pobres. Este rasgo de generosidad del reputado artista húngaro es digno de los mayores elogios.

Sabemos que Mr. Velle marcha sumamente satisfecho de la simpática acogida que ha merecido al público madrileño.

Hoy se ha verificado la subasta del magnífico solar de 12,119 pies de la calle del Arenal, num. 18, 20 y 20 duplicado. Ha habido cuatro posturas, entre las cuales la más beneficiosa ha sido la hecha a nombre de *La Península*, de 246 rs. cada pie, ó sean 2.981,274 rs.

Los grandes de España, que dicho sea de paso, si han pretendido que se les deje en libertad de testar, no han llegado a formular su deseo de que hasta 6,000 duros de renta para entrar en el Senado por derecho propio; los grandes de España, repetimos, deben celebrar una nueva y última reunión para acordar la línea de conducta que han de seguir al votarse el proyecto de la abolición de la reforma.

Algunos, los menos en verdad, se contentarían con que se les permitiera asegurar la renta por medio de impenables inscripciones en el gran libro de la Deuda pública; pero la mayoría rechaza esta idea, que ya fué repudiada en una de las anteriores reuniones, y cree que los grandes deben proceder a gestionar comocorporación para que del modo que se crea conveniente, el gobierno y las Cortes arbitren los medios de asegurar la renta territorial que han de necesitar los que entran por derecho propio en el Senado.

Los grandes no quieren que se haga una ley especial en su favor, sino que el permiso que se les conceda se estienda a todas las demás clases del Estado.

Parece que se encuentra ya en la estación del ferrocarril el globo monstruo en que la señora viuda de Poitevin piensa hacer una nueva ascension, acompañada de ocho ó nueve personas.

El Sr. Gonzalez Brabo estuvo anoche espuesto a ser víctima de un lance bastante extraño. Segun nos han referido, iba por una calle inmediata a la de Lope de Vega y se halló a un joven que con una navaja de afeitar en la mano trataba, al parecer, de herir a otro hombre de mas edad que era su padre y al cual tenia sujeta en el suelo. El Sr. Gonzalez Brabo sujetó al joven y le levantó, pero se vió acometido por el mismo que le tiró dos ó tres navajos de que pudo librarse, huyendo con rapidez el cuerpo y derribando al agresor de dos ó tres puñetazos que le asestó. Contóvose un tanto el agresor y trató de disculparse diciendo que su padre era un tal y un cual, que había abandonado a su mujer, dando lugar a que esta perdiese el juicio, y no sabemos cuantas cosas mas.

Al oírle el Sr. Gonzalez Brabo trató de echarle en cara su criminal conducta y de hacerle entrar en razón, pero al decirle que su proceder era el de un cobarde, el mozo, que sin duda quería echarla de valiente, volvió a coger la navaja, que había dejado caer al suelo, y arremetió de nuevo al Sr. Gonzalez Brabo, que se vió en un terrible apuro, de que se salvó merced a su sangre fría, y a que llegaron oportunamente dos guardias veteranos y se apoderaron de aquella fiera con forma humana. Parece que el tal mozo había pocos días que había salido de la cárcel, y se conocía que es todo un mozo de cuenta. Esto es lo que sobre poco mas ó menos hemos oído, y no podemos menos de congratularnos de que tan bien librado haya salido de tal aventura este distinguido hombre político.

Hoy ha quedado subastado el solar de la calle del Arenal frente a San Gines, de 240 rs. al pie, ó sea en unos tres millones. Cuatro han sido las proposiciones presentadas, y el adjudicatario ha sido el

No sabemos si es ó no cierto que en uno de los últimos días de sesión el Sr. Vaamonde llevó en su cartera al Congreso el proyecto de ley electoral que al cabo no creyó conveniente leer; pero lo que puede calificarse de completamente falso es que la dilación en leer ó presentar dicho proyecto consista, como pretende anoche *La Epoca*, en haber retrocedido el gobierno ante la reclamación de algunos hombres del partido moderado contra las grandes circunscripciones electorales. El proyecto en cuestión se presentará indefectiblemente así que vuelvan a anudarse las sesiones de Cortes y se presentará proponiendo circunscripciones electorales que den por resultado lo menos cuatro diputados; uno por cada cuarenta mil almas. El mayor número de diputados que se votarán juntos serán ocho. Cada provincia formará una sola circunscripción electoral cuando no pase del anterior número ó no haya poblaciones que por sí solas tengan los cuarenta mil habitantes que para cada diputado exige la ley.

El Sr. D. Salvador Costanzo, que envió no ha mucho al rey Victor Manuel un ejemplar completo de la *Historia Universal* que con tanta aceptación está publicando, ha recibido por conducto del representante de Cerdeña en Madrid, la cruz y el diploma de caballero de la orden de San Mauricio y San Lázaro, con que ha querido premiar su talento aquel soberano. Creemos que el Sr. Costanzo es muy digno de la prueba de distinción que acaba de recibir, y le felicitamos por ello.

Nuestro corresponsal de París nos asegura que cada vez hay menos probabilidades de que el príncipe Maximiliano se preste a marchar a Méjico por ser cada vez mas tirantes las relaciones entre Austria y Francia de resultados de las exigencias de Austria relativas al Congreso europeo.

*La Política*, periódico de la union liberal, insiste anoche en que solo se ha prorrogado la crisis ministerial por algunas horas; mientras *La Epoca* dice anoche mismo, rectificando sus noticias de los días anteriores, y viniendo a decir ayer lo mismo que nosotros venimos anunciando hace muchos días, que considera asegurada la existencia del gabinete mientras este cuente con la mayoría de las Cortes. Destruídos los asertos de *La Política* por *La Epoca*, solo añadiremos que todo lo que cuenta el primero de estos periódicos sobre el propósito de dimitir el Sr. Alonso Martínez, y sobre el llamamiento del Sr. Arrazola, y sobre que el Sr. Monares ha desistido de su dimisión para cobrar los diez mil duros que vale al ministro de Gracia y Justicia el autorizar la partida de bautismo del nuevo infante (cuento que ya desmentimos en tiempo del Sr. Negrete), carece absolutamente de fundamento.

En las dos últimas sesiones de la sociedad Económica Matritense terminó la discusión de la totalidad del dictamen de la mayoría de la comisión encargada de contestar a la consulta del ministerio de la Gobernación sobre la conveniencia de la reforma de la ley de Inquilinatos, y después de haber usado de la palabra en contra los señores Fró, Nougues y Eyaralar, y en pró los señores Alonso Romero, Sanchez Blanco y Gonzalez Acevedo, se declaró el punto suficientemente discutido, y se acordó pasar a la discusión por artículos después de las vacaciones de Navidad. El dictamen de la comisión se funda en el principio de la libre contratación, si bien cree deben adoptarse ciertas medidas gubernativas para facilitar la construcción de casas; pero no creyendo las suficientes algunos socios para remediar el mal que amenaza, han presentado cuatro adiciones y enmiendas los señores Fró, Nougues, Castillo y Larroy y Bravo (D. Francisco Hilarion).

La junta de gobierno del Casino del Principe, interpretando los caritativos sentimientos de la sociedad a quien representa, distribuyó en el día 24 del corriente mes, 600 limosnas entre igual número de pobres de esta capital. Consistieron aquellas en panes y otros artículos de consumo, mas una pequeña suma en metálico.

Actos de esta naturaleza, honran sobre manera a tan numerosa como distinguida sociedad y se encomian por sí mismos.

El expediente relativo al establecimiento en Valladolid de los docks ó almacenes generales de depósitos, ha pasado al Consejo de Estado desde el ministerio de Hacienda. Créese que no tardará en resolverse por aquel alto cuerpo un asunto de tan vital interés para las provincias de Castilla la Vieja. Los accionistas é interesados en él se proponen constituir inmediatamente la sociedad, y fundan en ello las mas halagüeñas y legítimas esperanzas.

Hemos visto una carta de París en que se anuncia la muerte del conde de Verney, tan conocido en esta corte por sus excelentes retratos fotográficos. El conde llegó a París el día 24 y 25, hallándose, al parecer, en el mejor estado de salud, alegre y decididamente, fué acometido de súbito de un accidente, cuando estaba en compañía de varios amigos, y falleció el día 26. Sentimos esta desgracia que recae en un sujeto de tan recomendables prendas como era el señor conde de Verney.

El primer proyecto de ley que se discutirá en el Senado, será el de abolición de la reforma constitucional. El dictamen de la mayoría quedará en disposición de leer-

—El castigo corporal impuesto al capuchino Clepaki, es pura invención. —A principios de mes, se enviaron muchos destacamentos en persecución de las partidas poco considerables de Bessak y de Chmielinski. Este último, ligeramente herido, ha sido prisionero, y sus gentes se dispersaron. —La noticia de que una compañía del regimiento de Simbirsk había caído en poder de los insurrectos no es cierta. Además, segun las relaciones, no hay casi ninguna partida en el gobierno de Ploik.

Los periódicos suecos publican una refutación muy precisa de las aserciones de los periódicos dinamarqueses, en las cuales se daba a entender que Suecia y Noruega se retiraban de la alianza escandinava. Los suecos demuestran con numerosos argumentos que los intereses de las dos potencias son comunes, y que bajo ningún concepto deben sufrir la preponderante influencia de la Alemania. La vacilación que la Suecia demuestra es debida a que si bien está dispuesta a sostener la integridad de Dinamarca no quiere sacrificar ni una gota de sangre, ni un real por los pretendidos derechos de Cristian IX a los Ducados de Holstein y de Lanenburg. Muerto el rey Federico, el rey Cristian, que le ha sucedido, no ofrece a Suecia todas las garantías que desea.

Los periódicos de Londres dicen que en vista del grande escándalo que ha causado entre la gran mayoría de personas sensatas y humanitarias de todas las clases de Inglaterra, el reciente desafío a puñetazos entre los dos atletas Kin y Heenan, y de las energías censuras de algunos periódicos contra la policía por su apatía en impedirlo, como era de su deber, ha resuelto por fin la autoridad tomar cartas en el asunto, citando para que comparezcan ante el juez competente no solo a los dos citados héroes del pugilato, sino también a sus padrinos, a los que hicieron apuestas de dinero y, en fin, a todos cuantos tomaron parte en aquel espectáculo, bajo apercibimiento de que se expedirán autos de prisión contra los que no se presenten.

*Las Novedades* cree que el anunciado Congreso europeo, como elemento pacificador es un contrasentido político. «Supongamos, dice, que todos los soberanos de Europa, menos los de Inglaterra y Austria, accedan a la invitación imperial, y que se reúnan para constituir lo que Napoleón llama un arbitraje europeo, ¿qué sanción tendrán sus decisiones? Se limitarán a expresar tímidos deseos? Muy bien puede suceder, y hasta es lo mas probable que sus deseos se contradigan, y que salgan de allí mas enemigos que nunca. Pero aun en el caso de que formen acuerdo en cuestiones prácticas, ¿de que manera harán efectiva su resolución? Si escogen el medio de la fuerza, y no concebimos otro que sea formal, equivale a marchar directamente a la guerra.»

*Las Novedades* dice que *La España* ha interpretado los brindis del banquete progresista como una amenaza terrible que quiere decir: «¿nos dais el poder, ó le tomamos?» interpretación respecto de la cual dice *Las Novedades* que no pide el poder, que no le solicita y que solo dice: «Tenemos derecho al poder.»

Ayer fué conducido al cementerio de San Isidro el cadáver de la senora doña María Antonia Cañizares, esposa de nuestro querido amigo el Sr. D. José de Olozaga. El numeroso acompañamiento de sus amigos denotaba el alto aprecio que a todos ellos les merecían las relevantes cualidades de la finada, y el interés que se toman en las aflicciones del Sr. Olozaga (D. José).

Ayer tuvo algun alivio el brigadier señor Atmeller.

Dice *El Contemporáneo* que los resultados de las últimas votaciones son la mejor respuesta que puede darse a los que propelean noticias sobre disidencias entre los diputados de la mayoría. Añade que las oposiciones no lograrán los fines que se proponen, y que el patriotismo de los hombres políticos que apoyan al ministerio les hará sobreponerse a todo género de sugestiones, y mayormente a las que se apoyen en móviles que no serian honrosos para ellos.

Hace notar *La España* que mientras *La Iberia* lanza su ex-comunión contra *El Clamor* que es el periódico mas antiguo del partido progresista, *Las Novedades* guarda una prudente reserva. «Por de pronto tenemos, añade, que el discurso ha venido a ser la manzana de la discordia entre los tres órganos del progresismo puro, pues como se ve no se entienden acerca de la interpretación que debe darse a las palabras del Sr. Olozaga. *El Clamor Público* habla bastante claro, *La Iberia* algo turbio, y *Las Novedades* guarda silencio.»

EOLSA.—COTZ. OFIC. DE AYER 28.

	Ul. pr.	De jun. 2000	Ul. pr.
Efectos públics.			108-30
Cons. al cob.	84-20	De ags. 2,000	99-30
Id. fin de mes	84-50	De julio 2,000	par.
Dif. al cont.	80-15	De mar. 2,000	99-00
Id. fin de mes	80-00	Obras públics.	110-00
Id. fin próx.	80-30	Canal de I. II.	112-15
Amort. de 1.º	00-00	Oblig. del E.	98-75
Id. de 2.º	30-00	Banco Espa.	223-00
Personal	28-00	Créd. de Esp.	1.900
Carreles. y socs.		Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	101-25	Canal Castill.	4.006
De a 2005	102-25	Cto. Iberico.	1.900
CAMBIOS.		Londres a 90 d. fecha	49-63
		París a 8 dias vista	5-15

la indemnización por gastos de la guerra de Cochinchina. Vuelve a agitarse otra vez la cuestión del ferrocarril central de Zaragoza a Francia por Canfranc. Los diputados de Aragón han celebrado varias reuniones con objeto de gestionar cerca del gobierno sobre esta cuestión, y segun un diario, parece que los Sres. Escudero y Azara, Castellano, baron de la Linde, Ramirez y Esponera (D. Manuel), están animados del mejor deseo de defender los intereses de sus representados.

Escriben de Jaca dando cuenta de la gran alegría con que ha sido recibida la real orden del 14 del actual, en la que se concede la conclusión de la carretera a Francia por Canfranc. Todos los vecinos, al recibirse la noticia, se lanzaron a las calles, entregándose al mas vehemente júbilo. Todas las clases sociales se hallaban mezcladas y confundidas celebrando esta noticia, sin recordar los enconos de las dos últimas luchas electorales, y sin mas idea, ni mas fin, que saborear la dicha de ver realizadas esperanzas que les legaron generaciones pasadas.

Nunca se repetirá ni encarecerá bastante el sumo cuidado que deben tener los operarios empleados en las fábricas donde hay volantes y otras máquinas de vapor, en no acercarse demasiado a ellas. El *Herald* de Londres dice que hace ocho días una jóven que trabajaba en una fábrica de Tiverton y que llevaba sueltas las trenzas del cabello, fué cogida de una de ellas por el gran cilindro de la máquina de vapor, y antes que pudiesen parar el movimiento, le arrancó no solo el pelo, sino todo el pellejo de la cabeza desde la frente hasta la nuca, dejándola en un estado horrible.

Dice un periódico de Londres que durante la semana que terminó el 19 del corriente, naufragaron en las costas de Inglaterra é Irlanda 117 buques, cuyo número añadido al de los que se han perdido desde 1.º de enero de este año, dá un total de 2,604 naufragios.

La compañía dramática que trabaja en el teatro de Cartajena bajo la dirección del primer actor Sr. Gomez está siendo muy aplaudida.

—El compositor catalán Sr. Villar ha terminado una zarzuela, que debe estrenarse en Barcelona.

—En Zaragoza se activan las diligencias para fundar allí un orfeon, bajo la dirección de un profesor músico de Barcelona.

—En Barcelona ha sido tan grande la concurrencia de gentes en los teatros durante la Pascua, que no quedó por vender ni un solo billete, y en cambio no consiguieron localidades infinitas personas que llegaron tarde a los despachos.

—La compañía de campañologos escoceses que tantos aplausos ha recibido en muchas capitales de provincia, van ahora a dar algunos conciertos al teatro de la Princesa en Valencia.

—La ópera *Roberto el Diablo* ha sido cantada con aplauso en el teatro de Alicante, distinguiéndose la Sra. Peruzzi y el señor García.

La Guardia civil de Argüelles (Oviedo), ha logrado prender al desertor de presidio llamado Vicente, conocido en aquella comarca por sus continuas fechorías.

La preciosa novela que con el título de *Memorias de un hechicero*, está publicando el distinguido novelista Sr. Tarrago, está obteniendo una acogida digna del valor de la obra. Ya ha publicado el tomo segundo, y pronto verá la luz el tercero.

Dice el *Gerundense* que el secretario de aquel gobierno civil ha hecho renuncia de su destino.

Segun refiere un periódico de los Estados-Unidos, ofendido el general Schurz, del ejército federal, de que un policaestro de Nueva-York lo hubiese calumniado acusándolo de haberse portado cobardemente en la batalla de Chancellorsville, le envió un cartel de desafío bastante original, pero que no deba de ser bastante razonable. En vez de proponerle cambiar algunos pistoletazos ó cruzar las espadas, porque, segun decía, esto le daría como militar sobrada ventaja, le invitó a que se trasladara a su tienda, donde partiría con él su mesa, su cama y todas sus comodidades de campaña, pero con la condición ineludible de que había de seguirle a todas partes como su sombra, aunque fuese en lo mas recio de cualquier combate. Parece, sin embargo, que el calumniador no tuvo a bien aceptar el reto.

El 26 se verificó en las casas consistoriales de Cartagena el acto solemne de adjudicarse los premios a los niños de ambos sexos de las escuelas de aquella ciudad, que en los exámenes se habían hecho acreedores de ellos.

Segun un despacho telegráfico oficial, espedido en Varsovia con fecha 24, los diarios franceses han reproducido una serie de despachos telegráficos que contienen noticias erróneas.

—En Zelechow, el coronel Brinken, ha deshecho la partida de Chiedlowsky compuesta de trescientos hombres, de los cuales setenta fueron cogidos prisioneros; habían caído en poder de los rusos ciento cuarenta y seis fusiles.

—Es falso (segun el despacho) que la guarnición de Kalisz haya salido toda entera en persecución de los insurrectos.

—No había noticia alguna del gobierno de Radom, acerca del apresamiento de la caja de la aduana en Michalowiec. Si el hecho fuere cierto, se hubieran recibido las comunicaciones.

Segun los periódicos extranjeros corre muy válida una frase que se atribuye a lord Palmerston a propósito de la cuestión de los ducados dano-alemanes. Dice que ha dicho el ministro inglés: «Tiempo hace que veo en Europa una antorchita (la Polonia), y una cerilla fosfórica (el Schleswig-Holstein); pudiera muy bien ser que la cerilla fuese a estallar el incendio.»

Dicen de Nueva-York que se han prohibido las especulaciones con el oro. El ministro de Hacienda de los Estados Confederados ha recomendado la reducción de papel en circulación y la conversión de 300.000,000 al 6 por 100. La situación militar no ha cambiado.

Dicen de Roma con fecha 23 de diciembre, que el consejo provincial acaba de principiar sus trabajos. Sabido es que dicho consejo, nombrado por el Papa y escogido de una lista presentada por las municipalidades, se ocupa del reglamento de los gastos y las recaudaciones de cada provincia.

Los separatistas del Holstein tratan de conseguir de los oficiales austriacos que estos no combatan una insurrección eventual en favor del duque de Augustemburgo.

El Sr. Ernesto de Bandel, el iniciador del monumento de Herman (jefe de los alemanes en tiempo de los romanos), acaba de concluir la construcción de sus talleres en Hannover, para volver a emprender su obra monumental, que había estado suspendida durante 16 años. Estos talleres contienen además de los grandes espacios necesarios para la composición de las diferentes partes de la estatua, dos fraguas, una de hierro y otra de cobre. Los pedruzcos que desde entonces se hallaban aún en la ciudad de Detmold han sido colocados en el estudio de aquel artista, y por las diferentes partes constituyentes pueden conocerse las dimensiones colosales de toda la obra, y en prueba de ello basta citarse que la cabeza con el casco tiene una altura de 20 pies, y la espalda una longitud de 24 pies.

*La Educanda*, periódico dedicado a las señoritas, que se publica en esta corte hace dos años con la mayor aceptación, añadirá desde el mes de enero al precioso figurín y lindos grabados que reparte, una pieza de música para piano. Recomendamos esta publicación a las familias que quieran dar a sus hijas una instrucción religiosa, moral y recreativa.

Los periódicos franceses contienen noticias de Veraoiz que alcanzan al 25 de noviembre. Anuncian que el general Bazaine había llegado a Querétaro y recibido en esta ciudad numerosas diputaciones de las provincias limítrofes encargadas de adherirse a la intervención. El general ordenó al coronel de ingenieros Drouot que hiciera los trabajos necesarios para poner aquella plaza en estado de defensa, proponiéndose salir en breves días para San Luis de Potosí. El general Comomfort, que manda el primer cuerpo del ejército juarista, se había retirado a Guajuato. Esta marcha parecía indicar que no estaba de acuerdo con Juárez, puesto que esta ha tomado otra dirección.

*La Libertad*, órgano del partido moderado puro, niega que existan en dicho partido grandes ni pequeñas dificultades para llegar a la union de todos sus elementos. Añade que todos sus hombres están unidos por la voluntad y por el deseo; pero el temor de que se interprete mal su conducta ó se juzgue torcidamente de sus intenciones, si dan un paso por el camino que lleva a la realización del pensamiento que todos abrigan, ó si de cualquier modo toman la iniciativa, señalando la senda que se debe seguir con tal propósito, es lo que hasta el día los ha traído de hacer una llamada a los miembros dispersos, y lo que ha contribuido, por consiguiente, a que la reorganización del bando moderado no sea ya un hecho oficial, por decirlo así, público y solemne.

*La Libertad* desmiente tambien las noticias de crisis ministerial, que atribuye a desahogos del vulgo.

A pesar de las declaraciones de *El Contemporáneo* cree *La Libertad* que aquel periódico abandonará antes de muchos días al ministerio.

El *Daily-News* conviene en que, segun las últimas noticias llegadas de la India, es imposible dejar de prever que Inglaterra va a empeñarse en una nueva guerra, y que si los periódicos de Bombay describen con exactitud la situación de las tropas británicas, que han experimentado, segun parece, considerables pérdidas sin ganar una sola victoria, puede que se vean en la necesidad de retirarse para volver a empezar la campaña en la primavera.

No cesan de llegar a Inglaterra de todos los países del mundo grandes cantidades de oro y plata. De Liverpool anuncian que el 21 del actual había llegado a aquel puerto el vapor *City of New-York* con 1,103,000 duros; y de Plymouth con la misma fecha avisan la llegada de la fragata *Menarch* conduciendo 61,835 onzas de oro en polvo procedentes de la Australia.

Un periódico de París, *Le Courrier du Dimanche*, dice que la semana última el tesoro francés ha pagado al gobierno español la cantidad de 1,200,000 francos, como primera entrega a cuenta de los 10,000,000 de francos, ó sea la mitad de

Sr. Lacamba. Dices, no sabemos con qué fundamento, que el solar pasará a propiedad de La Peninsular.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 29.

Se ha publicado la respuesta del sultán sobre el proyecto de Congreso europeo.

Tarin 28.

La «Stampa» desmiente los rumores de grandes armamentos hechos por el gobierno italiano.

Francfort 28.

Austria y Prusia han propuesto en la Dieta intimar a Dinamarca que si no deroga la Constitución de noviembre Alemania ocupará el Schleswig. Al mismo tiempo han pedido que se hagan preparativos militares para hacer frente a las eventualidades.

Todas estas proposiciones han pasado a la comisión.

Se ha dado lectura a una nota del gobierno inglés pidiendo a la Dieta que se abstenga de acuerdos precipitados que puedan traer complicaciones recomendando al mismo tiempo la reunión en conferencias.

Estas proposiciones han pasado a una comisión.

Ayer leímos en el diario del vecino imperio la France un suelto en el que se daba noticia de los empréstitos abiertos en la actualidad o solicitados por diferentes Estados de Europa. En esa lista aparece España en solicitud de trescientos millones de reales. Ningun asentimiento dimos a semejante versión, atribuyendo su origen a la pluma del autor del suelto, que ha sido la única persona que en Europa ha dado tales seguridades bajo la fe y autoridad de su desconocida palabra. Algunos de nuestros colegas se han apoderado de la nueva espresada y la han comentado a su antojo, en vez de preguntar si había algún motivo para apreciar lo dicho por la France. Pero esta forma de proceder habría quitado toda su aparente gravedad a la espresión de un periódico extranjero, y esto había de ser opuesto a los fines de una oposición mas ingenua que exacta en sus apreciaciones y censuras.

Negamos, pues, con mejor razon que los diarios que han creído en la noticia del empréstito, que el Sr. Lascoiti se haya dirigido a casa alguna española o extranjera con ánimo de negociar ninguno, ya sea de 300 millones, ya de cualquiera otra suma.

Y con este motivo podemos decir que si el Sr. Lascoiti se encontrará en el caso de apelar a este recurso de crédito, nunca se valdría de medios sigilosos como los que ciertamente serían los análogos a esa supuesta negociación. El Sr. Lascoiti haría la luz desde los primeros momentos, hasta sobre la presunción de una medida tan trascendental, proponiéndola desde luego

a las Cortes. Otra cosa sería apartarse de los principios de rectitud de un hombre que no mira en el puesto que ocupa, sino servir a su país con lealtad y honradez. Concluiremos con una palabra. Después de hacer una cruzada tan viva y empeñada en el terreno del crédito, los periódicos que a ella concurren, se vendrán mañana ajustando al Sr. Lascoiti las diferencias de menos en el movimiento de fondos de la Caja de depósitos. El tiempo dirá.

La Iberia del día 23, en un artículo que titula «Tropelias en Elche», nos escita a que demos una contestación categórica sobre los hechos que asienta, como ocurridos en dicha villa. Diremos por cortesía a nuestro colega, y también para tranquilizar a los que se hayan alarmado con la lectura de su artículo, que según los nuevos datos, dignos de todo crédito, que hemos adquirido, se goza hoy en aquella población de perfecta tranquilidad, y podemos asegurar, como ya tenemos dicho, «que se ha dado una exajerada importancia por la prensa a hechos que son rencillas de localidad, y que ni tienen ni pueden tener importancia política.» Al decir esto nos referíamos a la ocurrencia del 7 del corriente, y la relación que de ella se hace en la exposición dirigida al gobernador de la provincia por varios vecinos, que insertó La Iberia, confirma nuestro aserto.

¿Qué tienen que ver tampoco con la política las tentativas de robo de que habla dicha exposición? Téngase presente que Elche es una población de 20,000 almas, y no es extraño que ocurran delitos de esa clase, como en toda población grande. Los cinco tiros disparados el 21 de noviembre en la plaza pública es el único hecho que puede tener alguna relación con la política, puesto que no pudo tener otro objeto que el de intimidar a los pacíficos labradores para que se alejasen de las urnas en la elección de diputado provincial. No es prudente decir hoy mas sobre esos hechos, puesto que de ellos están conociendo los tribunales, como se dice en la citada exposición. Por algo y para algo se habrá enviado allí la Guardia civil, añade nuestro colega. Efectivamente: se envió por la noticia exajerada que los interesados en desacreditar la actual situación de Elche hicieron llegar al gobierno de la falta de seguridad y tranquilidad pública que se suponía en aquella villa; y como el gobierno no puede tolerar ni permitir lo que La Iberia aconseja con tanta imprudencia a aquellos vecinos, de que rechacen la fuerza con la fuerza, envió la Guardia civil para restablecer el orden si estaba alterado y dispensar a las personas la debida protección si la necesitaban. ¿Qué diría La Iberia si el gobierno hubiese despreciado esas quejas exajeradas?

Pero es el caso que la Guardia civil se encontró el pueblo tranquilo; vió que no

existía la falsa alarma que habían hecho cuadir los enemigos de la situación, y que las autoridades locales bastaban para corregir el exceso del día 7 y cualquiera otro que pudiera cometerse, y como nada tenía que hacer allí, regresó en seguida a la capital sin necesidad de tomar medida alguna. Diremos, por último, a La Iberia y al público, que ese estado de cosas de Elche que tanto le alarma, no data de un mes, sino desde 1860, en que progresistas y descontentos coaligados se apoderaron de la situación de aquel pueblo que hasta entonces había gozado de perfecta tranquilidad y seguridad. Esta es la verdad de lo que pasa en Elche, digan lo que quieran personas interesadas en hacer ver lo contrario. Si se cometen delitos, los tribunales los juzgarán; y de todos modos el gobierno vela en Elche como en todas partes para que se conserve el orden público y se dispense a las personas y a las cosas la protección que necesitan. La energía, rectitud e imparcialidad que todos reconocen en el nuevo alcalde-corregidor, bastarán para calmar las pasiones y que desaparezca todo recelo de desorden y tropelias, como lo demuestra el haber pasado la Noche-buena, echándose a la calle como de costumbre la población entera, sin haber tenido que lamentar ni corregir el exceso mas insignificante.

La Epoca de anoche ocupándose de la respuesta que el ministerio ha acordado dar a la última nota de la Francia sobre el Congreso europeo dice lo siguiente: «Creemos que en el fondo esta es afirmativa en cuanto a la disposición de la España a acudir al Congreso de la Europa. Pero, según nuestras noticias, en la comunicación de nuestro ministro de Estado se manifestaría el deseo de que se hagan nuevos esfuerzos para que todas las grandes potencias estuvieran representadas en él. A la vez se consignaban aquellas reservas que la España no puede menos de consignar respecto de ciertas cuestiones hoy pendientes en Europa, entre las cuales descuellan la relativa a la Santa Sede y al poder temporal del Pontificado.»

La Epoca ha sido, según nuestras noticias, mal informada en este asunto. Algo de lo que menciona podrá figurar en la contestación del gobierno español, pero la verdad es que todavía no se ha acordado definitivamente cual ha de ser esta contestación que naturalmente se acordará como asunto tan grave en un consejo presidido por S. M.

No creemos que tenga el menor fundamento la noticia que da un periódico respecto a la cesantía del entendido oficial del gobierno de esta provincia Sr. Eguerra. Al menos en dicha dependencia no se tiene el menor conocimiento de ello.

Pregunta un periódico que a cuanto ascendió la suscripción voluntaria que hicieron los empleados del gobierno civil para aliviar las desgracias de las vícti-

mas del terremoto de Maaila. Si nuestro colega tiene grande interés en saberlo puede buscar los periódicos oficiales donde se han publicado las listas de suscripción y allí podrá hallar consignada la cifra.

Anoche riñeron dos hombres en la calle de la Primavera, según se dice sobre cuestión de unos cuantos cuartillos de leche, pues parece que los dos eran traficantes en este artículo; y uno de ellos dió dos navajazos a su adversario, uno en la tetilla izquierda y otro en el bajo vientre al lado derecho. Ambas heridas parece que son de bastante gravedad. El herido fué trasladado a su casa después de ser curado en la casa de socorro del tercer distrito, y el agresor a la cárcel.

Hoy ha sido recibida por la S. M. la reina la célebre cantatriz, señorita Adeline Patti, quien ha suplicado a S. M. que asista a su beneficio, que tendrá lugar mañana 30 del corriente en el teatro real. —Ha llegado a esta corte el tenor señor Barceglí, que en breve tomará parte en las representaciones del regio coliseo. —La primera ópera que cantará la señora Borghi-Mamo, será probablemente La Favorita, en las que también tomará parte el Sr. Mario.

Hoy se ha recibido en Madrid un despacho telegráfico anunciando que en las minas de Riotinto ha ocurrido un hundimiento en una de las galerías, quedando sepultados bajo las ruinas tres ó cuatro trabajadores.

Esta tarde a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Copenhague 28.

El ministro Mr. Hall continúa al frente de un departamento. Dinamarca ha decidido que es imposible suspender la Constitución de noviembre.

Francfort (sin fecha). Austria y Prusia han propuesto a la Dieta declarar destinadas al Schleswig las tropas licenciadas en el Holstein al exigir la retirada de la Constitución de noviembre.

Paris 28. El 3 por 100 francés ha quedado a 66 4/5.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido hoy 1,306 fanegas de trigo, de 45 a 52 1/2 rs. fanega; la cebada de 29 1/2 a 32 y la algarroba a 45.

El príncipe de Wolkonoky, que como hemos dicho antes de hoy, tuvo la fortuna de sacar un buen premio en el sorteo de la lotería de Navidad, ha enviado 20,000 rs. al señor alcalde-corregidor con una espresiva carta, en que le manifiesta que desea dar una pequeña prueba de su afecto al pueblo de Madrid, entregando esta cantidad a beneficio de los pobres. El Excmo. señor duque de Sesto le ha contestado dándole las gracias por su ge-

nerosidad, y rogándole manifieste si quiere indicar la distribución que deba darse a los mil duros, ó si tiene alguna persona por quien se interese particularmente.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL.—A las 8 1/2.—Funcion extraordinaria a beneficio de la señorita Adeline Patti.—Primer y tercer acto de La Sonnambula.—Primer acto de La Traviata.

PRINCIPE.—A las 8.—Eclipse parcial.—Baile.—La casa de locame Roque.

ZARZUELA.—A las 8.—La conquista de Madrid.

CIRCO.—A las 8.—Del dicho al hecho...—Baile.—Turris burris, triquis traquis.

VARIETADES.—Se anunciará por carteles.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Estrella ó el castillo de los encantados.

TEATRO DE LA INFANTIL.—(Platería de Martínez).—A las 4.—El nacimiento de Dios y adoración de los Santos Reyes.

TEATRO DEL RECREO (calle de la Flor Baja, núm. 1).—A las 7 1/2 de la noche.—Drama sacro.—Los pastorcillos en Belen ó La venida del Mesías.—Chiton en la selva encantada.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 30.—La Traslacion de Santiago Apóstol, y San Sabino, obispo.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de San Millan, donde por la mañana habrá misa mayor cantada, y por la tarde ejercicios con sermón que predicará D. Raimundo Perez.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de Tribulaciones en las Carboneras, ó la de las Angustias en las Escuelas Pías de San Fernando.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 30.—Parada: Iberia, Cataluña y Arapiles.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel primer comandante de Iberia D. Emilio García Zenzano.

Jefe de día: Señor primer comandante del quinto regimiento Artillería a pié don Ramon Mones.—Visita de hospital: Coraceros de Borbon.—Reconocimiento de provisiones: Llerena.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

EN EL MEJOR SITIO DE LA CALLE de la Magdalena, en cuarto principal, hay bonitas habitaciones para cuatro sujetos con asistencia ó sin ella. Darán razon en la peluquería de la calle del Ave Maria, núm. 3.

EN LA CALLE DEL FACTOR, NUM. 8, E carbonería, se vende buen cisco de enoína a 4 rs. arroba, y de 6 en adelante a 30 cuartos.

—No podemos cantar victoria todavía, interrumpió la anciana que entraba con un lío de trapos y vendas; aun no ha pasado el peligro.

—En efecto, repuso el médico; el herido tiene fiebre y cae con frecuencia en el delirio. Si solo una grande impresion ha trastornado sus sentidos estamos bien, porque sus heridas no son peligrosas; pero si el delirio es efecto de golpes recibidos en la cabeza su estado puede ser comprometido... por eso necesitamos algunos dias de observacion. Palideceis de nuevo? vamos, hija mia, una jóven como vos debe tener imperio sobre sí misma.

Y disponiéndose a partir prosiguió: —Adios, amigos míos; he dejado mis instrucciones a esta buena mujer; si su agitacion aumenta, hareis beber al herido unas gotas de este fraquito mezcladas en un vaso de agua y la fiebre se calmará. Yo volverá mañana; pero si su estado se agravase envíadme a buscar. Ahora me pasaré a decir al cura de Adinkerke que venga a ver al herido y entretanto no os recomiendo mas que silencio, quietud es lo principal que necesita.

Y cuando ya estaba casi en la puerta, como si le ocurriera una idea repentina, volvióse al anciano, tomó su mano y le dijo:

—Vos sois el dueño de esta casa? quisiera deciros algunas palabras a vos solo quereis acompañarme hasta la puerta?

Bella y la tia Clara miraron al médico con sorpresa y terror. Esta conversacion secreta les parecia un triste presagio.

Fuera de la casa ya el doctor y el ciego dijo el primero al segundo:

—Vais a tener en vuestra casa durante algunos dias, durante algunas semanas quizás, a un desgraciado: consentis de buen grado en ello?

—Que permanezca todo el tiempo que necesite, repuso el padre Stock. Si Dios permite que cure, nos creeremos harto recompensados por nuestra buena accion.

—No lo dudo, replicó el doctor, pero vos sabreis sin duda cómo están los negocios en Francia, y sobre todo en la Flan- drés francesa. Allí son perseguidos los realistas y los nobles en general: ignoramos quién es el desgraciado que está en esa cama, tan pronto habla francés como alemán, así, pues, debemos crear es de la frontera, quizá un hombre que se ha sustraído a persecuciones de la república y que si supieran donde se oculta no lo pasaría bien. Creo que obrareis prudentemente hablando lo menos posible de este suceso: entre tanto que él recobra la razon recomendaré a todos el mismo silen-

cio y yo por mi parte se le encargará al señor cura.

—Decis bien, señor; se hará como vos decís.

—Hasta mañana, amigo mio.

—Dios os guarde, señor.

—Padre, padre! qué os ha dicho monsieur Darings, preguntó Bella con inquietud.

—Vuestra conversacion nos ha hecho temblar, replicó la tia Clara.

—Os alarmais sin motivo: no queria hablaros de la enfermedad de nuestro jóven. Su única intencion era convencermos de que no debiamos hablar a nadie de este triste suceso hasta que sepamos quién es ese extranjero: los tiempos son peligrosos, hay personas que solo salvan su vida escondiéndose... pudiera ser nuestro herido uno de ellos...

—Oh! sí, si: lo es tia mia? no habéis nada de ello a nuestros vecinos.

—No parece sino que yo soy una charlatana, replicó enojada la anciana.

—Y Ko que se ha enterado cómo le haremos callar, él que goza en contarlo todo a todo el mundo?

—Yo me encargo de él, repuso la anciana, poseo un medio infalible para que sea discreto. Bella tendría aun mas imperio sobre él si quisiera darle alguna esperanza... no me escuchais, Bella? El enfermo debe dormir, el mismo médico le ha dado un calmante.

—Ah! parecia que habia llamado; é iba a ver.

—Sobrína mia, dejadle tranquilo: ya sabreis lo que nos acaban de decir. Ahora lo que interesa es ponernos de acuerdo a fin de decir todos lo mismo, esto tambien es velar por el enfermo. Además, es preciso pensar en alternar para cuidarle.

—No os cuideis de eso, tia mia; yo no me he de separar de él en toda la tarde.

—Y por la noche, Bella?

—Creéis que tendré sueño habiendo a mi lado una persona que sufre?

—No importa; tu tia tiene razon, dijo el anciano. Dios sabe cuántos dias deberá guardar cama el enfermo, y yo no puedo permitir que tú espongas tu salud, aceptamos vuestro auxilio, hermana!

—Pues hé aquí cómo nos arreglaremos: ahora voy a mi casa a lavar un poco de ropa y dejar arreglado el cuarto. Después vuelvo para que Bella haga otro tanto: por la noche yo velaré hasta las doce, mientras vos dormís...

—No, tia, mejor era que me dejárais velar a mi toda la noche!

—Por qué?

—Porque de este modo me reemplaza-

rais por la mañana, y yo podría ir a la playa a vender la pesca como de costumbre.

—Estás local, repuso el anciano; después de no haber dormido en toda la noche?

—No importa, ya sabéis que yo soy fuerte é iria a resentirme del trabajo cuando se trata de salvar la vida de un hombre? Por otra parte, el médico y las medicinas costarán algo, y ese infeliz no tiene dinero...

—En efecto, el doctor ha registrado sus bolsillos para ver si encontraba algun papel que nos indicase su nombre é su morada, pero en vano; lo único que se le ha encontrado es una cadena de acero pasada al cuello y en ella como una caja de plata, sin duda es una reliquia. No hemos sabido abrirla.

Bella en aquel momento se sobresaltó mirando a sus dos interlocutores con inquietud y asombro.

—Quién me llama? murmuró. Escuchad, me llama! me conoce!

—Isabela, Isabela! murmuraba el herido.

La jóven sin aguardar mas, corrió hacia la escalera; su tia la detuvo exclamando:

—Dónde vas tonta? ese es el nombre de su hermana; la llama con mucha frecuencia en su delirio.

—Dejadmele ver, tia. Yo entraré muy despacio, de puntillas...

Y siguió subiendo con precaucion hasta la puerta en cuyo dintel se detuvo. Después de contemplar un instante al enfermo, volvióse y con la alegría pintada en el rostro exclamó:

—Duerme y sonríe!

—Vaya me marcho; hasta luego, hasta luego; repuso Clara abandonando la cabaña.

—Dios os guarde tia mia!

IV.

Un vienteillo frio soplabá del lado del Norte; el cielo estaba cubierto de nubes y la mañana fria y desapacible.

Al pié de una elevada montaña de arena, en el sitio donde las dunas tocan ya a la playa, tres mujeres estaban acurrucadas una junto a la otra como para protegerse mutuamente de la injuria del viento.

Al lado de ellas se veían otras tantas cestas, que vacías, indicaban que aquellas mujeres aguardaban una carga que trasportar.

Silenciosas é inmóviles como estatuas

de piedra, tenían la mirada fija en el horizonte que terminaba el mar interrogando con inquietud una nube negra que parecia salir del fondo de las aguas.

A escepcion del murmullo de las olas nada turbaba el silencio solemne de aquellos sitios sino los ecos alegres de un niño y una niña que subian y bajaban la montaña, dejándose resbalar por ella con transportes de alegría.

Las mujeres parecían no cuidarse de aquellos juegos infantiles ni dar señales de vida hasta que el muchacho, de pié sobre la montaña, exclamó:

—Ya viene padre! Ya viene padre!

Las mujeres miraron todas en la direccion que señalaba el niño, y la mas jóven repuso:

—En efecto, ved allí un punto negro delante de la nube. Es su bote; el viento les es contrario y tardarán aun media hora larga en llegar a la playa.

Dichas estas palabras recobraron de nuevo su inmovilidad y reinó el silencio entre ellas. Sin embargo, la mas jóven, al cabo de un rato preguntó, como si continuara el hilo de sus pensamientos, dirigiéndose a una de sus compañeras:

—Es verdad que vuestro hijo Huberto va a casarse con una jóven que no es del país? No ha ido a buscarla poco lejoso!

—Y qué ha de hacer, Wanna? (1) Cuando no se encuentran muchachas en la comarca...

—Y Bella Stock? repuso la tercera mujer.

—Sí, sí, Bella Stock! Hacía mucho tiempo que mi hijo habia puesto los ojos en ella, a pesar nuestro; el pobre trabajaba como un desesperado para reunir un pequeño patrimonio, y él tenia ya redes, bote, y hasta habia rogado a su padre que le ayudase a construir una cabaña; todo esto hacia creer que el muchacho pensaba casarse, por fin nos habló del asunto, y fuimos a pedir a Bella en matrimonio, pero ni ella, ni el viejo Stock, quisieron oír hablar de semejante cosa. Dijeron que Bella debía tardar en casarse aun cuatro ó cinco años, y en vista de esta centesación mi Huberto ha echado sus miras por otro lado, y reemplazará a su padre en calidad de marinero en la misma barca de José Strooms.

—Creo que el padre Stock es algo orgulloso: ya se vé, como posee algo mas que los otros pescadores...

—Qué tiene mas que nosotros?

—Toma, la barca pertenece la mitad al padre Stock, y cuando la pesca va bien, él retira la quinta parte: de modo que si

(1) Juana.

CORREO DE LA MODA

Este periódico, el mas antiguo y completo de los de su clase, repartirá a sus suscritoras para el año de 1864, 60 números redactados por escritores competentes en literatura, instrucción, modas y labores de señora; 48 figurines de Julio David; 2 láminas de abrigos; 12 pliegos de patrones; 12 pliegos de dibujos para bordados y 24 grabados de labores de modas, todo con su clara y detallada explicación. Precio de suscripción, 8 rs. al mes en Madrid y 30 en provincias por trimestre. Se suscriba en las principales librerías, ó directamente en la administración, calle de Lope de Vega, núm. 40, Madrid.

JOSEPH SEWILL

FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA. SOUTH CASTLE-STREET, NUM. 61 (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL.

Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina Victoria, y la Medalla de premio de la gran exposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir a un fabricante. Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion. Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool. Depósito en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Santander, relojería de D. Ventura García de la Revilla.

EN 5,000 RS., ULTIMO PRECIO, SE vende una berlina inglesa de cuatro asientos. Calle de la Garduña, núm. 4, cochera se enseñará.

REGALOS: DOS NUMEROS PARA LA Rifa de un reloj, y se timbra el papel al que compre 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta idem, jabon, cola, obetas y polvos, todo 12 rs.; superior y dorado, 15. Se hacen tarjetas a 6 y 7 rs. el 100. Almacén de papel de Roda, Olivo, 14, al lado de la loteria.

CUATRO OBJETOS DE REGALO.—UN tintero, un cuaderno, unos gemelos y se timbra el papel, al que compre una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta idem, jabon, obetas y polvos. Todo 12 reales: todo mas superior, dorado y luto, 16, 20 y 24 reales. Principe, 8. Objetos de escritorio de Fernandez. Cien cartas y 100 sobres, 6 reales.

SUPERIOR, MUCHO Y BARATO.—Resmas de papel inglés con canto dorado que contienen para 250 cartas con 200 sobres 24 rs., sin dorar el papel 20 rs. (los sobres son engamos). Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, contiguo a la relojería.

EL EXCMO. SEÑOR D. NICOLAS SANZ Y SOTO, caballero gran cruz de la real y militar orden de San Hermenegildo, mariscal de campo de los ejércitos nacionales, etc., etc., ha fallecido el día 29 á las siete de la mañana. Sus hijos, hijos políticos, hermanos y demás parientes, ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción de su cadáver el día 30 á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de San Miguel, núm. 19, duplicado, al cementerio de la Sacramental de San Martín. Se suplica á los que por cualquier incidente no hubiesen recibido esta noticia, se sirvan dispensar y asistir á la hora dicha. Se suplica el coche.

D. BLAS SOLPEREZ, ngier, secretario de cámara del tribunal correccional, ha fallecido el día 28. Su desconsolada esposa é hijos, hermanos y demás parientes del finado, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 30 á las nueve de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de la Cruz del Espíritu Santo, núm. 10, al cementerio de la sacramental de San Martín, San Marcos y San Ildefonso. No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

SOCIEDAD VINÍCOLA EN ESPAÑA.

Esta sociedad, que tiene sus vinos añejos, clasificados y elaborados (estilo Burdeos), sin competencia posible en cuanto á la calidad, además de su despacho central, calle de Tetuan, núm. 3, tiene depósitos en los puntos siguientes: La Fonda de las Cuatro Naciones, Princesa. La tienda de comestibles, calle de Bailen, núm. 12. Calle de Cádiz, núm. 9, tienda de comestibles. D. Domingo Maesa, Cedaceros, 18. D. Pedro Hernandez, Paz, 17, comestibles. D. José Besteiro, Milanases, 6, tienda. La Pastelería Pasquet, Jacometrezo, 65. La Pastelería, calle Mayor, 68. D. Ignacio Amezcua, tienda, Leon, 5. D. Mamerto Sopena, pastelería, Magdalena, 12. D. Julian Andino, pastelería, Magdalena, 5. D. Victoriano Hernandez, fábrica de fideos, Gorguera, 16. D. Francisco Piñero, ultramarinos, Magdalena, 24. Nota: Para evitar equivocaciones, se advierte que se ha suprimido el depósito de la calle de Hortaleza, núm. 19, desde el 24 de setiembre próximo pasado.

GRAN ESPOSICION DE JUEGOS Y JUGUETES Y ARTICULOS DE CAPRICHOS.

ESTRELLA DEL NORTE. (CARMEN, 10.) Despacho: desde las ocho de la mañana á igual hora de la noche. Nota: Hay varias piezas destinadas para los juegos y juguetes.

ACADEMIA DE REPASO

PARA EL GRADO DE BACHILLER EN ARTES. Paz, 3, tercero derecha.

SOCIEDAD VINÍCOLA EN ESPAÑA.—Calle de Tetuan, núm. 3.—Esta sociedad advierte al público, que tiene 1,000 cajas de 12 botellas cada una, de las varias clases de sus vinos para regalos de Navidad.

PAPEL MINISTROS.—SE HA RECIBIDO una gran remesa de esta clase de papel veteado superior con canto dorado que para su pronto despacho se expenderá á 20 rs. caja de 120 cartas. Se regalan 100 sobres arreglados al papel y engomados. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, contiguo a la relojería.

LOS VINOS DEL MARQUES DE BENE.—Limejís se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, número 10. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

GRAN SURTIDO en plumerías, lapiceros, papel, y sobres para cartas, Alcalá, núms. 6 y 8.

GUANTERIA DE M. ARRIETA.—MONTECA, 2.—Se cede esta espaciosa tienda y se hace definitivamente almoneda de todas sus existencias en los dias que restan de mes, habiendo reducido los precios á la mitad del costo.

EN UNO DE LOS PUNTOS MAS CENTRALES de esta corte se cede una sala y un gabinete lujosamente amueblados y alfombrados, con sus alcobas y hermosas camas con buenos colchones. Tambien se cederá el cuarto con todos los enseres de comedor y cocina, con asistencia ó sin ella. La portería de la casa núm. 36, calle de Leon, dará razon.

ECONOMIA Y PERFECCION.—UN TAPICERO que dispone de algunas horas desocupadas, podrá encargarse de obras de su ramo en piezas nuevas y composuras á precios muy arreglados y pasando á las casas. En la calle Mayor, núm. 49, cordonería, se reciben los avisos.

SE ALQUILA UN PISO PRINCIPAL lujosamente amueblado, frente á La Iberia, Torrecilla de Leal, 7, principal izquierda, darán razon.

POR TENER QUE ASENTARSE EL dueño de esta corte, se traspasa una tienda barbería. Postigo de San Martín, número 8, dará razon.

MAZAPAN DE TOLEDO DE LAS MEJORES confiterías de dicha ciudad.—En la plazuela del Progreso núm. 19 se avisa al público que, á pesar de haberse recibido un gran surtido de este género y quedando ya poco, se hace una considerable rebaja en el precio para su pronto despacho.

SE CEDE UN CUARTO AMUEBLADO. Calle del Caballero de Gracia, 23, entresuelo de la izquierda.

se sacan diez florines, hay siempre dos para el ciego; además los Stocks tienen un asno y una vaca, y todo esto hace que Bella sea orgullosa. —No creas eso, Wanna, los Stocks son buenos, serviciales... ya sabes cuánto ha sufrido el pobre ciego con todos sus hijos... de su numerosa familia no le queda mas que Bella, que la quiere con delirio, y en cuanto á la joven, el cariño que profesa al pobre ciego no deja en su alma lugar á otro afecto. —Pobre Stock!... ha tenido en efecto muchos pesares! dijo la joven; y sobre todo, perder la vista! No es extraño que Bella le quiera tanto, y no se case por evitarle un pesar. —Así lo dice al menos... pero mirad, no veis allá abajo; á lo largo de la playa, un bulto negro que corre á orilla del agua?... parece un perro negro! —Vuestros ojos empiezan á debilitarse: si ese es el cuervo de la playa. —Ah, Ko Sacl. En efecto, sería extraño que llegase la barca sin hacerse el presente. Ea, tomad vuestras cestas, que ya llega. Y las tres mujeres se dirigieron á la orilla del mar. Los niños corrian delante de ellas, cantaban y jugaban, siguiendo ó retrocediendo con las olas. El viento era frío: las mujeres recomendaron á los niños no mojarse; pero el muchacho, mas travieso que su compañera, saltaba en el agua, haciéndola salpicar hasta su cabeza. De este modo aquella inocente criatura fortalecaba su cuerpo, luchando contra el viento y el agua, lo que probablemente sería el destino de toda su vida. La barca sezagaba con rapidez al impulso del viento Norte que azotaba uno de sus flancos, cortando las olas con una especie de frenesí, y en breve se valancó á unos sesenta pasos de la arena. Era una cosa notable la sangre fría de los pescadores y sus mujeres al volverse á ver. Estas preparaban sus cestas, aquellos recogían velas y clavaban áncra, y únicamente el niño batiendo las palmas, daba á su madre la bienvenida. Uno de los pescadores saltó de la barca y caminó entre las olas, con el agua hasta las rodillas hasta ganar la playa: en su camino encontró al niño, que le tendió los brazos, murmurando el nombre de padre. El marinero cogió al niño en sus brazos, y otro pescador que le había seguido, hizo otro tanto con la niña, abrazándola con la mayor ternura. Los marineros así, yendo y viniendo en el mar descargaron toda la pesca. —Parece, José, que la pesca no ha sido

abundante; dijo enjonce el Corredor de playa, que se habia aproximado; lo mas, lo mas, hay para tres cestas. Hola, y vienen buenas rayas, abadejos y rodaballos! —Y hemos vendido ya á los oficiales de una fragata de guerra inglesa; replicó José arreglando el pescado en las cestas. —Y caro sin duda? Porque los ingleses no conocen el valor del dinero. Cuando se les pide un florin dan una moneda de oro. —No, la venta ha sido razonable, pero nos han repartido una botella de excelente ron, que nos hubiera dado ánimo para ir con nuestro bote hasta Islandia. —Habeis ido muy adentro? —Preciso, en la baja mar no habia nada que pescar. Decid, Ko, sabéis si hay algun contrabandista en Heooge? —Esta mañana no habia. —Entonces tendremos que trasportar el pescado á Furnes. Oye, Juanillo, corre á casa del padre Stock y trae el asno al pie de las dunas. El niño desapareció entre ellas. —Ko, que ocurre por vuestras casas? No hay novedad? preguntó José. El interrogado le hizo una seña de inteligencia como imponiéndole silencio, y mientras él le miraba con asombro, Ko murmuró: —Tomad vuestros avios, José y venios conmigo, tengo que deciros cosas importantes. Las mujeres y los pescadores se despidieron de ellos hasta la tarde, hora en que debian reunirse de nuevo para volver al mar, mientras José se alejaba por camino opuesto con el corredor de playa. —Qué tenéis que decirme, Ko? repuso José con ingratitud. Vos nunca anunciáis nada bueno: se ha puesto mala la tia Clara? —Entonces Ko refirió con todos los detalles la aventura del joven herido, esforzándose en convencer á su compañero de que Bella habia cometido una imprudencia, introduciéndole á un extranjero moribundo en su casa. —Y nadie sabe quien es? —Nadie, es decir, yo creo que lo sé: he hablado esta mañana con Juan Zwarts que me ha contado una terrible lucha sostenida entre contrabandistas y gendarmes franceses. Ya sabéis que hace algun tiempo una partida de contrabandistas vaga por estos alrededores al mando de un joven llamado Bosacq; pues bien, yo estoy seguro de que esa extranjero es Bosacq mismo y como veis no tiene nada de extraño que un hombre así tenga miedo al cadalso.

Y al terminar estas palabras partió como un rayo dirigiéndose por montes y valles en direccion de Adinkerke. III. Habrían pasado dos horas apenas, y ya Bella regresaba por las dunas en compañía de un médico. —Era este hombre de alguna edad, y cuyo rostro, digno y tranquilo, respiraba bondad. —Cómo va el enfermo? preguntó Bella á su tia, á quien apercibía en la puerta de la cabana. —Ni peor ni mejor; replicó la anciana. La única novedad es que delira. —Hé aquí á Mr. Darings, el médico; pasad, señor! El médico siguió á ambas hasta la estancia donde reposaba el herido. Empezó á examinar á este, y mientras duró el reconocimiento, la joven seguía de su rostro. El médico, por fin, se volvió á ella y repuso: —Salid de aquí, hija mia; vuestro corazón es demasiado sensible, y además, vuestra presencia nos estorbaria. —Me irá, señor... pero decidme al menos algo que me consuele. Bien conozco su gravedad; pero no habrá esperanza de salvarle? —No puedo afirmar nada aun, hija mia; bajad al lado de vuestro padre: vuestra tia me ayudará. Bella bajó con desaliento sentándose al lado del anciano. —Qué hay de nuevo Bella? repuso este. —Ah! nada todavía pero el médico movia tristemente la cabeza. Si ese pobre joven muriese, qué terrible desgracia; no es verdad? —Ciertamente, cierto; sin embargo, si Dios ha dispuesto de su vida... —No, padre mio, no habéis así! Monsieur Darings es un hombre muy hábil y le salvará. —Bella, por qué esa voz tan conmovida? lloras? dijo el anciano con aire de reconvencion. Ese hombre es muy desgraciado y llenaremos con él los deberes de cristianos; pero en todo hay limite, hija mia, y ni aun la compasion debe exagerarse. —Teneis razon, padre; pero cómo he sido yo quien le ha encontrado moribundo. —Ko le ha encontrado tambien. —Y qué importa, si ese hombre no tiene corazón? Sin mí, ese infeliz hubiera perecido; si cara, yo habré salvado la vi-

da de un hombre; no comprendéis, padre que esta idea debe conmovirme? —Sí, hija mia. —Además, en su delirio llama á su padre, un padre anciano... me horrorizo á la idea de la desesperacion que tendrá ese infeliz, si sucumbe aquí su hijo! —Calla, calla, Bella; me haceis temblar! Sé razonable; si fueras tu á caer mala tambien... —No temais por mí, padre; recordad aquellas palabras que dicen: «Bienaventurados los misericordiosos, porque ellos alcanzarán misericordia!» —Dices bien: así habló el Señor. Y hubo un momento de silencio. La joven, que escuchaba con ansiedad, oyó algunos gemidos dolorosos: sin duda el médico sondeaba la herida. —Hablemos, murmuró el anciano: esto nos distraerá: dice la tia Clara que es un joven... que edad crees tu que tenga, hija mia? —Unos veinticinco años. —Y añade que lleva lienzo fino y vestidos buenos; sin duda es un hombre rico y segun dice su tia sus facciones respiran un aire de nobleza como si perteneciera á una casa ilustre. —Ciertamente, padre mio; si le vierais no podrías menos de conmoverte. —Mientras tu has ido á buscar al médico, he querido escuchar lo que decia en su delirio: nombra repetidas veces el cadalso, habla de su padre y de su hermana, y los llama con inquietud, como si quisiera preservarlos de un gran peligro. —Cuanto se defiende el médico! repuso la joven sin prestar atención á las últimas palabras de su padre. Ah! por fin! Hé aquí á Mr. Darings, añadió Bella corriendo al encuentro del médico. Y bien, señor, no hay esperanza? —El doctor, tomando la mano de la joven, murmuró: —Vuestra compasion es un sentimiento digno y cristiano, pero vuestro pechó me hace creer que en vez de un enfermo voy á tener que asistir á dos. Es preciso que trateis de reponeros, mucho mas que he encontrado al enfermo menos grave de lo que al pronto me pareció. —Bendito sea Dios!... murmuró la joven elevando al cielo sus ojos. Sus heridas, porque tenia varias no son profundas, y el cráneo ha sufrido poco: su brazo izquierdo está fracturado; pero eso no es difícil de curar; es cuestion de tiempo. —Ah padre mio! no morirá, no morirá! dijo la joven con acento delirante.